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現時港人可以透過馬會投注外地賽馬，外地人
亦可透過當地博彩機構越洋下注香港賽事，

但現時本地賽事的本地和外地彩池為獨立處理，外
地賽事亦有同樣情況，出現不同賠率和派彩。民政
事務局於昨日提交立法會的文件中建議修訂《博彩
稅條例》，讓馬會可作雙向匯合彩池，以統一相同
賽事的賠率和派彩。

彩池規模大 賠率更穩定

合併彩池後，可減低非法莊家利用不同地區，對
沖同一賽事內同一投注種類的獨立彩池和賠率差
額，有助遏止離岸和非法外圍投注活動。而匯合彩

池總投注規模會較獨立彩池為大，賠率亦較穩定。
至於外地人越洋投注本港賽事方面，由於現時國

際慣例只從源頭徵收博彩稅，為免出現雙重徵稅的
情況，當局建議不向外地投注本地賽事的匯合彩池
投注徵稅，但會從馬會與外地夥伴毛利攤分，扣除
開支後徵收利得稅。當局預計此安排不會對政府造
成實際損失。

為讓馬會與外地博彩機構進行協商時有更高確定
性，政府計算非本地賽事的本地投注時，不會採用
現時72.5%至75%的累進博彩稅率，改為72.5%的劃
一稅率。

當局預計新安排將減少1,200萬元的博彩稅收入，

但當局同時設有每年1.75億元的稅項保證金，故可
保障當局的財政收入。

外地賽不增 冀新馬季生效

民政事務局常任秘書長楊立門預計，新安排可助
本港輸出世界級賽事，有助馬會提升區內和國際地
位。而現時本港每季舉辦最多83場賽馬，以及在賽
馬日和非賽馬日聯播10日和15日的外地賽事沒有改
變，新安排不會增加市民賭博機會，或會令現時已
參與投注的市民會增加投注額。

當局將於今年第2季向立法會提交條例草案，而
雙向合併彩池安排將於今年9月新馬季生效。
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建造業總工會反外勞 嫻姐力撐

穿梭巴嘉年華
促進地區經濟

東華天秀墟收資料 助檔販非為加租

工聯長者團年飯 林太敬老2新猷工聯長者團年飯 林太兩新猷敬老
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為慶祝

蛇年新歲，工聯會由前日起一連3日於黃大
仙一酒家設宴，與全港逾千名獨居長者提
早歡度團年夜。政務司司長林鄭月娥昨日
下午專程抽空出席，向長者送上節日溫
暖。她強調，自新一屆特區政府上任7個月
來，特首梁振英再三吩咐團隊做好安老服
務，而新政府上任後馬上設計「長者生活
津貼」，幾經波折終獲立法會通過；展望
2013年，政府亦會再推出兩項新猷，包括
研究將「長者生活津貼」納入廣東計劃，
以及推出「長者社區照顧服務券」，務求在
能力範圍為香港多做一些事。

長者打氣：唔使怕長毛！

工聯會昨日繼續舉辦「關懷全港獨居長
者，與您共晉團年飯」，林太專程百忙抽空
出席，與在場的獨居長者「搭膊頭」閒話
家常。會上，多名長者不約而同叮囑林太
要保重身體，並為她加油、打氣。有長者
手握林太的手說：「司長，你要保重身
體，繼續為港人打拚，香港靠晒你！」有
長者則叮囑林太做好退休保障：「撐政
府、撐香港，唔使怕長毛！」令林太深受
感動，說倘政府有做得不足的地方，期望
大家多多包容。

林太在致辭時說，政府上任7個月來，特
首再三吩咐團隊做好安老服務，並不時在
內部討論提到，香港擁有今日的成就，經
濟繁榮穩定，有賴長者無私建設香港。而
新政府上任後馬上設計「長者生活津貼」，
今年4月1日向40萬名長者發放2,200元津
貼；同時特首也非常緊張長者外出是否方

便，未來會在全港多區推行「人人暢道通
行計劃」，陸續加設扶手電梯及升降機，方
便長者出入。

廣東計劃照顧券今年推

展望2013年，林太指出，政府亦會再推
出兩項新猷，首先是廣東計劃，讓退休後
在廣東省頤享天年的長者，毋須經常返港
領取生果金，順理成章，政府稍後亦會研
究將長者生活津貼納入廣東計劃；第二是
推行類似醫療券的「社區照顧服務券」，期
望社會給予政府更多支持及鼓勵，「我們
做到這個地步，不是期望有掌聲，但希望
大家看到我們，都能夠稍為給予支持鼓
勵」。

陳婉嫻笑談盡訴心中情「包打」

工聯會立法會議員陳婉嫻致辭時說，工
聯會一連3日邀請許多「老友記」，與來自
全港最貧窮5區朋友歡度團年夜，當中包括

「好打得」的林鄭月娥，大家可以趁機向她
盡訴心中情，「在傳媒眼中，任何疑難雜
症，林鄭司長都能夠成功解決，大家可以
跟她盡訴心中情，林鄭司長今日『包
打』」。

工聯會立法會議員黃國健又說，當前社
會很多基層長者，晚年退休後都需要社會
關懷，期望政府讓大家安享晚年。最後，
他不忘率領全場長者祝願林太身體健康：

「看見林鄭司長好勤力為香港付出好多，身
體更是越來越瘦，我都好擔心。大家都好
錫她，希望她為香港做事，祝願司長新一
年越來越健康！」

蛇年將至，工聯會趁今年成立65周年大

日子，在維園年宵花市擺設攤位，義賣愛

心曲奇及環保香 等精品，與市民共度新

歲，同時為工聯康齡長者服務社籌款，為

社區長者服務出一分力。

捐助康齡長者服務

為打響頭炮，工聯會會長林淑儀、副會

長梁富華、理事長吳秋北、立法會議員王

國興及黃國健等，昨日在年宵攤位落力推

銷，向市民拜早年。黃國健表示，工聯會

地區義工早前自製鯉魚造型的環保香 ，

寓意年年有餘，工聯會職業發展服務處麵

包工房則製作美味的愛心曲奇，所有義賣

收入在扣除成本後，會全數撥捐工聯康齡

長者服務社，推動長者服務。

黃國健呼籲大家有買趁手，並祝願香港

新一年經濟興旺，「政府千萬不要輸入外

勞」，打工仔生活改善，又透露新春將留

港度歲，初三出席九龍東花車巡遊活動，

與眾同樂。王國興表示，蛇象徵靈活上

進，能適應多變環境，祝願港人新一年靈

活應對大小機遇和挑戰。寫得一手好字的

他，還即席揮毫為街坊朋友寫揮春，希望

人人心想事成，在蛇

年賺得盤滿缽滿，打

工仔人人有薪加。

工聯年宵擺檔 義賣曲奇環保
香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）位於天水圍、全
港首個墟市「天秀墟」，上周五開始試業，但由攤
檔遴選過程、要求檔販提交營業額，以至電力供應
等均惹來批評。營運機構東華三院強調，與檔販是

「夥伴」而非「管理」關係，辦墟市亦「諗住蝕」，
絕對不會因為檔販生意好便加租。東華亦力爭1年
內墟市可賣魚賣肉，又正與中電商討，期望數個月
內可增加供電量。主席陳文綺慧稱，倘天秀墟營運
佳，會於其他區辦同類型墟市，例如東涌（見另

稿）。

扶貧非賺錢 減租有得傾

明天正式開幕的天秀墟，共設有182個月租檔
位，逾80%攤檔已開始營運。不過，有檔販指東華
三院要求提交營業額資料，憂慮一旦生意好就會被
加租。東華三院社會服務總主任姚子樑強調，收集

資料是為協助檔販，例如某行業生意差，便不會再
引入新檔避免爭生意及幫助宣傳等，「一旦生意
差，要求可否減租，亦要有根據」。陳文綺慧亦
稱，辦墟市的目的是「扶貧」而非賺錢，「(收支)
平衡都好happy(開心)」。

至於被指截止申請後再更改評審準則，姚子樑解
釋，倘一開始便公布「天光墟有得加1分，就可能
好多人去天光墟擺幾日就話要加分」(遴選程序採計
分制，較高分者優先)，可能影響真正恆常於天光墟
擺檔的檔販。他又稱，規定只可以檔主本人及助理
看檔，是要避免有人炒賣牌照，強調「(與檔販)是
夥伴關係，不是管理關係」，共同目標是辦好墟
市。

盼1年內可賣魚賣肉

有地區人士要求墟市增設肉類及魚類的攤檔，姚

子樑表示，現時墟市的攤檔屬臨時建築物，不符合
法例規定的發牌條件，因涉及走火和衛生問題，

「不可以倉卒處理」，但期望1年內可解決，令賣魚
賣肉的檔販可進駐墟市。他稱體諒食環署須依法辦
事，但期望「政府以寬鬆角度處理」。

有成功投檔的檔販指因電力供應不足而退租，姚
子樑稱，正與中電商討「駁多1條電纜」增加電力
供應，預計夏天的電力需求更大，冀數個月內可完
成，但坦言「政府撥款已用完，連種花都無錢」，
如果駁電纜的費用要由東華三院支付很困難。

為讓居民於墟市辦年貨，天秀墟僅籌辦5個月便
開幕，姚子樑表示「有點急，未必盡善盡美」，但
諮詢期間，與天光墟的代表正式會面3次、多次非
正式會面，亦有舉辦居民大會，認為諮詢足夠，面
對批評，姚坦言感「委屈」，又稱現時已大致達到
基本要求，會繼續改善。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）天秀墟明天正式啟市，東華三

院安排穿梭巴士，由早上10時至傍晚6時來回港鐵天水圍站和墟

市，期望增加人流。東華三院社會服務總主任姚子樑表示，以後

的周日和公眾假期都會安排穿梭巴士，亦會舉辦假日嘉年華，以

及增加指示牌等，吸引區外人前往墟市，促進地區經濟。

姚子樑透露，計劃新年後分批增設約30個日租流動攤檔，「讓

(現有)檔販先站穩陣腳，太早引入可能跟他們爭生意」，最先引入

的是「有機蔬菜街」，之後是「青年創意街」等。他又稱已邀請

資深零售業界人士辦工作坊，向檔販傳授生意之道，以及為回應

檔販關注，將於夏天增設霧化扇，為入場人士和檔販「降溫」。

陳文綺慧表示，如果天秀墟可達到扶貧目標，會考慮在其他區辦

同類型墟市，例如東涌和將軍澳，但會小心選址，例如墟市不能

與附近的小商戶爭生意。

打擊外圍 倡匯合彩池
修例可9月實施 馬會讚做法符國際馬業慣例

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）賽馬是本港傳統的博彩

活動，亦接受外地人越洋投注，但現時本地和外地投注

分屬不同彩池，提供機會予外地和非法外圍，對沖不同

賠率和派彩。政府昨日建議修例，以助馬會實施雙向匯

合彩池，屆時可統一不同地區於相同賽事的賠率和派

彩，有助遏止離岸和非法外圍投注活動，措施相信可於9

月新馬季實施。馬會歡迎政府建議，認為混合彩池是國

際馬業的慣例，相信修例後有助香港追上國際做法，保

障本港賽馬收益和政府稅收不會流失。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港建
造業總工會昨早遊行到立法會，反對輸入
建造業外地勞工，要求政府保障本地工人
就業機會，共享經濟發展的成果。工聯會
立法會議員陳婉嫻等到場打氣，並在昨日
立法會大會上提出質詢。勞工及福利局局
長張建宗強調，僱主倘面對人手短缺，可
透過補充勞工計劃聘請外傭，但大前提是
必須優先滿足本地工人的就業需要。

建造業總工會理事長周聯僑，昨日與20
多名建造業工人，由金鐘遊行至政府總

部，沿途高舉標語，要求政府
保障本地工人的就業權利。周
聯僑說，政府不應輕言輸入外
勞，並應嚴格規管輸入外地勞
工，保障本地工人就業，不可
以打開「輸入外勞」的先例，
否則會對本地工人的薪酬待
遇，及就業機會造成負面影
響，又指建造業議會的「強化
建造業人力訓練計劃」及「先
聘請、後培訓」的計劃倘都成
功達標，應可解決人才需求。

張建宗：保本地工優先就業

張建宗回應陳婉嫻質詢時說，特區政府
的政策，是確保本地工人優先就業，以及
保障他們的薪酬及福利，僱主必須優先聘
用本地工人。他引數據指，目前建造業的
失業率為4.9%，就業不足率為7.4%，人手
緊張的情況，沒有在機場核心工程高峰期
時，只有2%失業率般嚴峻。

他續說，展望未來數年，當局預期基
本工程開支每年均會超過700億元，較

2007年至2008年度的205億元實際開支，
及2012年至2013年度的623億元預算開支
有大幅增長。他稱，「持續的基建投資
和公私營樓房的建造將為建造業創造更
多機會，但同時也會進一步使這個行業
的人手緊張。為了確保各項工程能順利
進行，當局會密切留意建造業的人力供
求情況」。

推安全文化 吸新人入行

張建宗指出，面對個別工種將會面臨人
手短缺和工人老化等問題，當局會加強吸
引新人入行，特別是年輕人，並透過多技
能培訓、改善工作環境和條件、就業配對
等，以求善用本地的人力資源，與他們分
享經濟發展的成果。而當局一直與建造業
議會合作，增加建造業人手供應，包括繼
續聯同議會推行「Build升宣傳計劃」，並
致力營造建造業的關懷及安全文化，包括
整潔工地及在工地提供更多福利設施以及
加強對承建商的賞罰制度、強化工人的安
全訓練及增加安全宣傳及推廣，吸引年輕
人入行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會昨日通過調高最低工資水平，由時薪
28元增加至30元，並於今年5月1日勞動
節生效。勞工及福利局局長張建宗表
示，勞工處會全速為落實新的法定最低
工資水平作好準備，展開廣泛宣傳，以
配合新水平於5月1日開始實施。

立法會大會昨日討論特區政府調高最
低工資水平的《2012年最低工資條例

（修訂附表3）公告》，及《2012年僱傭條
例（修訂附表9）公告》的議案。張建
宗表示，他明白部分議員對法定最低工
資水平由每小時28元調整至30元有不同
意見，但法定最低工資對就業、經濟和
社會帶來深遠影響，在釐定最低工資水
平的過程中，政府必須以數據為依歸，
取得適當、合理的平衡，以達到防止工
資過低的目標，並同時確保不會對基層
僱員的就業、勞工市場的靈活性及經濟
競爭力造成重大的負面影響。

他續說，最低工資委員會在檢討時，
已參考了「收入及工時按年統計調
查」，及政府委託顧問完成的「法定最
低工資對零售業及飲食業的薪酬階梯連
鎖反應」專題研究的調查結果，以估算
新的法定最低工資水平對額外薪酬開支

的影響。政府認同有關建議已在最大程
度上平衡僱主及僱員的利益，而新的最
低工資水平訂於今年5月1日生效，可讓
社會各界作好準備，也是務實及合理的
安排。

一年一檢令僱主多聘散工

多名勞工界議員要求最低工資應由
「兩年一檢」，改為「一年一檢」。張建
宗回應指，「兩年一檢」的規定糅合了
3個元素：一是規範，二是保障僱員權
益，三是靈活性，倘硬性規定「一年一
檢」，部分僱主為保留控制勞工成本的
彈性，很大可能傾向提供短期僱傭合
約，聘請較多散工代替長工，導致出現
僱傭合約零散化的現象。這會對就業帶
來負面影響，並令勞工市場的調節受到
更大的制肘，延長香港面對外來衝擊時
所需的調整期。

他補充，兩年一檢提供較大的靈活
性，因法定最低工資水平以數據為依歸
的原則來釐定，在各方面的數據都出現
重大變化及顯示有需要時，當局會靈活
處理，包括在少於兩年的時間內進行檢
討，而在經濟轉差、法定最低工資水平
有下調壓力時，檢討可以稍遲進行。

■建造業總工會請願，要求政府不要輸入外地勞

工，獲工聯會6名立法會議員支持。 梁祖彝 攝

■林鄭月娥抽空出席工聯會團年飯，與長者溫情擁抱。 劉國權 攝

■工聯會於維園年宵擺設攤檔，為旗下長者服務

社籌款。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■楊立門表示，推行匯合彩池有助馬

會提升區內和國際地位。 梁祖彝 攝


